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Liebe Vertreterinnen und Vertreter der Mitgliedsvereine des Berliner Leichtathletik-
Verbandes, 
 
nachdem sich in den letzten Wochen die Rahmenbedingungen für die Ausübung unserer 
Sportart verbessert haben, nehmen die Probleme mit der Pandemie wieder zu. Unsere 
Rahmenhygienepläne sollten uns helfen, die Probleme besser als im Frühjahr zu bewältigen. 
Erhebliche Probleme bereiten uns die Reduzierung von Trainingszeiten in den Sporthallen 
insbesondere im Sportforum und in der Rudolf-Harbig-Halle.  
 
Bedrohlich wären zukünftige Einschnitte bei den Laufveranstaltungen unserer Vereine. Es 
gilt die Möglichkeiten im Kleinen zu nutzen, innovative Ideen zu entwickeln und auch hier die 
Rahmenhygienepläne des Verbandes zu nutzen, um der Vielzahl von Sportlerinnen und 
Sportler auch weiterhin eine Möglichkeit zur Ausübung ihres Sports zu geben.  
 
Durch den Rettungsschirm Sport, des Berliner Senats, wurden auch Möglichkeiten 
geschaffen vielen Sportorganisationen finanziell zu helfen. Bei einem nachvollziehbaren 
Bedarf sollten diese Möglichkeiten über den Landessportbund Berlin genutzt werden. 
 
 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
Euer Andreas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

Aktuelle Themen des Berliner Leichtathletik-Verband 
 
 
Präsidentenversammlung des Landessportbundes 
 
Am 8.Oktober fand die diesjährige Präsidentenversammlung, zur Vorbereitung der 
Delegiertenversammlung, des Landessportbundes Berlin statt. Im Mittelpunkt stand eine 
Diskussion zur Satzungsänderung beim LSB Berlin.  
 
Auf der Grundlage der Satzungskommission, an der auch der BLV beteiligt war, empfiehlt die 
Versammlung der Verbandspräsidenten den Berliner Sportvereinen über ihre Mitgliedschaft 
bei den Bezirkssportbünden und einer erhöhten Zahl von zu wählenden Delegierten der BSB 
ein deutlich größeres Mitsprache- und Mitwirkungsrecht zu ermöglichen. Damit werden die 
Berliner Vereine zukünftig Mitglied beim LSB. Ein großer Schritt der Demokratisierung und 
Erneuerung für den Berliner Sport, den es jetzt gilt auf der Vollversammlung mit einer 2/3-
Mehrheit zu beschließen. 
 
Der BLV hat auf Vorschlag des Präsidenten auf einer seiner letzten Präsidiumssitzungen 
einen Antrag beschlossen, den Antrag der Satzungskommission bzw. des LSB-Präsidiums 
nachdrücklich zu unterstützen. 
 
 
Klausurtagung des BLV-Präsidiums 
 
Ende September fand die diesjährige Klausurtagung des BLV statt, die aufgrund der 
Pandemie in den Herbst verschoben worden war. Im Mittelpunkt stand die Empfehlung zum 
Haushalt 2021. Darüber hinaus ging es um Projekte zur Gewinnung von Sponsoren und 
Entwicklung innovativer Projekte. Dazu gehört die Auslobung der Wahl einer Sportlerin und 
eines Sportlers des Jahres und die Auslobung eines Preises für innovative Nachwuchsarbeit, 
durch die Wahl der Berliner Leichtathleten.  Die Verleihung der Preise soll auf dem 
Jahresempfang des BLV erfolgen. 
 
Weitere Themen war die Erarbeitung eines Leitbildes für den BLV. Die Federführung 
übernahm hierfür unser Vizepräsident, Dr. Thomas Poller. Des Weiteren ging es bei der 
Klausurtagung um die Einrichtung einer Satzungskommission, deren Verantwortlichkeit bei 
unserem designierten Schatzmeister, Sebastian Voigt, liegen wird und die Durchführung 
eines Fortbildungskongresses, in Kienbaum, im kommenden Jahr. Hierfür wird unser 
Lehrwart, Dr. Sebastian Schröder, zuständig sein.  
 
 
Gebührenordnung Berliner Forsten 
 
Aufgrund von Schreiben des BLV in Kontaktaufnahme mit der Berliner Triathlon-Union und 
einer öffentlichen Behandlung im Hauptausschuss des Berliner Abgeordnetenhauses, hat 
sich die zuständige Senatsverwaltung für die Probleme in den vergangenen Monaten 
entschuldigt.  
 
Es wurde zugesagt, dass alle organisierten Läufe in den Berliner Forsten, die keine 
Gewinnabsichten beinhalten, zukünftig gebührenfrei durchgeführt werden können. Falls die 
Behörde davon abweichen sollte, bitten wir umgehend um Mitteilung. Ein Bewusstsein, dass 
viele gemeinnützige und sportförderungswürdige Vereine sich durch die Organisation 
derartiger Läufe ihre Arbeit finanzieren fehlt aber weiterhin. 
 
 
 



 

 

 
 
Änderung der DLO zur Startberechtigung von Senioren und Seniorinnen 
 
Der BLV hat sich mit Schreiben an den Deutschen Leichtathletik-Verband und in 
Gesprächen mit dem Präsidenten und Sportdirektor des DLV für eine Änderung der DLO 
eingesetzt, um die beschlossene Liberalisierung der DLO mit dem zukünftigen Startrecht von 
Seniorinnen und Senioren deutscher Vereine, mit ausländischen Pass umzusetzen. Parallel 
gab es ebenfalls Bemühungen unseres Mitgliedsvereins Top-Fit. 
 
Nach über einem halben Jahr ist die Änderung der DLO inzwischen erfolgt. Damit kann das 
Präsidium des BLV vermelden, dass damit ein größerer Teil der beschlossenen Anträge des 
Verbandstags erfolgreich umgesetzt werden konnte. 
 
 
Erfolgreiches ISTAF 
 
Große mediale Aufmerksamkeit brachte das größte deutsche Leichtathletik-Sportfest 
Deutschlands, das ISTAF, im Berliner Olympiastadion. Die Veranstaltung fand in 
Zusammenarbeit des BLV mit der TOP Sportmarketing Berlin GmbH statt. Die sportlichen 
Leistungen waren durchgehend gut. Selbst unter Berücksichtigung einer raumdistanzierten 
Sitzverteilung im Stadion wäre aus Sicht des BLVs die Zulassung einer größeren 
Zuschauerzahl über die 3000 Personen in diesem Jahr möglich, da das Olympiastadion über 
76.000 Sitzplätze verfügt. Selbstverständlich gehört dazu auch ein erweiterter 
Rahmenhygieneplan für eine unproblematische An- und Abfahrt. 
 
 
Erfolgreiche Mehrkampftage beim OSC Berlin 
 
Unser Wettkampfwart, Detlef Weller, hat von einem reibungslosen und erfreulichen Ablauf 
der Mehrkampftage beim OSC Berlin berichtet. Einen besonderen Dank gilt neben unserem 
Wettkampfwart auch Carsten Strauch und Marc Domagalla. Besonders angenehm war das 
Lob der Gäste vom TSV Bayer 04 Leverkusen.  
 
 
Verlängerung der C-Lizenz 
 
Aufgrund der außergewöhnlichen Umstände hat das Präsidium auf Vorschlag des Lehrwarts, 
Dr. Sebastian Schröder, einstimmig beschlossen, dass Trainer, die eine Fortbildung zur 
Verlängerung der C-Lizenz benötigen (Lizenzgültigkeit endet 2020), mit Hilfe einer 
schriftlichen Belegarbeit die Lizenz verlängern können. Die Themen werden vom Lehrwart 
vorgegeben. Abgabeschluss ist der 15.Dezember 2020. 
 
 
Vereinsbesuche werden fortgesetzt 
 
Das Präsidium setzt seine Vereinsbesuche fort. Im September und Oktober wurden der TSV 
GutsMuths 1861 und der TSV Berlin-Wittenau 1896 besucht. Das Präsidium informierte sich 
sowohl über die Strukturen als auch über bestehende Probleme der Mitgliedsvereine vor Ort. 
Das Präsidium beabsichtigt die Reihe fortzusetzen. 
 
 
Rücktritt als Abteilungsvorsitzende 
 
Doris Nabrowsky ist als Abteilungsvorsitzende der Leichtathleten, vom 1.VfL FORTUNA 
Marzahn, zurückgetreten. Das Präsidium bedankt sich für ihr Engagement und die gute 
Zusammenarbeit mit dem BLV-Präsidium. 



 

 

 
 
Erfolgreiches Abschneiden der BLV-Athleten bei den deutschen 
Jugendmeisterschaften in Heilbronn 
 
In Heilbronn fanden vom 4. bis zum 6.September die diesjährigen deutschen 
Jugendmeisterschaften U20 und U18 statt. Die Auswertung auf der Basis der 
Landesverbände und Bundesländer ergab, dass wir unter den Landesverbänden den 9.Platz 
belegten. Bei den Bundesländern den 7.Platz. Ich denke die deutschen 
Jugendmeisterschaften war für Berlin erfolgreich. Unsere Athleten und Athletinnen 
gewannen 4x Gold, 4x Silber, 3x Bronze. Des Weiteren belegten die BLV-Athletinnen und 
Athleten 26 Top-Acht-Platzierungen. 
 
 
Ordentliche Mitgliederversammlung der DOG 
 
Am 26.Oktober findet die diesjährige ordentliche Mitgliederversammlung der Deutschen 
Olympischen Gesellschaft, Landesverband Berlin, in den Räumen des Landessportbundes 
Berlin statt. Der Präsident des BLV wird den Verband vertreten. 
 
 
Jugendversammlung des BLV 
 
Am 7.Oktober fand die diesjährige Vollversammlung der AG Jugend des BLV statt. Der 
kommissarische Leiter, Martin Schöpe, wurde als Vertreter der Jugend in Nachfolge von 
Markus Schröder für das Präsidium des BLV nominiert. 
 
 
BLV-Verbandstag  
 
Aufgrund der aktuellen Pandemie-Maßnahmen bitten wir alle Mitgliedsvereine nur einen 
Delegierten pro Verein zu entsenden. Solltet ihr den Delegierten eures Vereins noch nicht 
der BLV-Geschäftsstelle mitgeteilt haben, bitten wir dies bis spätestens zum 26.10.2020 
nachzuholen. Hierfür benötigen wir vorher folgende Daten des abgestellten Delegierten: Vor- 
und Nachname mit vollständiger Adresse, Telefonnummer und E-Mail. 
 
 
Vergabe der Hallen-Trainingszeiten - Sportforum und Rudolf-Harbig-Halle 
 
Die Beantragungen der Trainingszeiten sowohl für die Tartanhalle im Sportforum Berlin als 
auch für die Rudolf-Harbig-Halle, für die Wintersaison 2020/2021, musste aufgrund der 
aktuellen Pandemiesituation angepasst werden. Um möglichst vielen Vereinen und 
Trainingsgruppen entsprechende Zeiten für die Wintersaison zur Verfügung zu stellen, 
konnten leider nicht alle Wünsche bei der Planung berücksichtigt werden.  
 
 
Dank an Mitgliedsvereine 
 
Nur durch das verstärkte Engagement unserer Mitgliedsvereine war es in diesem Jahr 
möglich nach der Lockerung der Maßnahmen, zur Begrenzung der Pandemie, eine Vielzahl 
von Meisterschaften in Berlin durchzuführen. Dafür bedankt sich das Präsidium ausdrücklich! 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
Online-Petition mit über 10.000 Unterstützer 
 
Im Sonder-Präsidentenbrief des Monats September hatten wir zur Unterstützung der Petition 
aufgerufen.  
 
Wir bitten euch darum, bei allen Mitgliedern eures Vereins Werbung für die Petition zu 
machen. Empfehlenswert ist die Verfassung eines Sonder-Newsletters, der in anderen 
Organisationen zu einem deutlichen Schub an Unterstützern geführt hat. Selbstverständlich 
kann auch jeder Verein eine Unterstützung der Petition beschließen. Bei Informationsbedarf 
steht der Präsident für weitere Informationen gern zur Verfügung. 
 
Inzwischen wird die Petition von mehr als 10.000 Personen und Organisationen unterstützt. 
Damit unterstützen inzwischen doppelt so viele Berliner Bürger*innen einen inklusiven 
Neubau des Stadions als die Personengruppe, die eher eine Grünanlage wünschen. 
 
 
 
 
Das Präsidium des Berliner Leichtathletik-Verband bittet alle Mitglieder des Verbandes 

die Online-Petition weiterhin zu unterstützen und sich einzutragen! 


